
ATA Nº 005/2017

Aos 22 (vinte e dois) dias do mês de fevereiro de 2017 (dois mil e dezessete), às 18h30min (dezoito ho-

ras e trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a pre-

sença de 9 (nove) Vereadores, reuniu-se ordinariamente o Poder Legislativo.  O presidente SÉRGIO

LUIS BACKES iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Foi apreciada a Ata Nº

004/2017 da Sessão Ordinária. Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com consequente

leitura e análise, foi aprovada por unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências rece-

bidas no período de 02 a 22 de fevereiro de 2017, merecendo destaque: O oficio do Ministério da Edu-

cação informando a liberação de recursos financeiros no valor de R$ 62.058,00 (sessenta e dois mil reais

e cinquenta e oito reais) destinados a garantir a execução de programas do Fundo Nacional de Desenvol-

vimento da Educação. O ofício nº 003/2017 da Escola Estadual de Ensino Médio João de Deus, infor-

mando que nos meses de novembro e dezembro foram entregues as passagens para os alunos, seguindo

os critérios determinados pela Prefeitura Municipal. O ofício nº 070/2017 da Prefeitura Municipal, res-

pondendo ao Pedido de Informações n° 001/2017 e o Requerimento nº 001/2017, enviando cópias de to-

dos os contratos e empenhos emitidos para pagamentos das empresas que atuavam no transporte escolar:

Auto Viação Venâncio aires, Viação Sartori, Transporte Ricardo e Transportes Fábio Scherer durante os

últimos seis meses de 2016. Indicação 002/2017 do vereador Leandro Olbermann, Indicação 003/2017

do vereador Leandro Olbermann, Indicação 004/2017 do vereador Ubirajara da Silva Marques e a Indi-

cação 005/2017 do vereador Ubirajara da Silva Marques. ORDEM DO DIA: O Projeto de Lei Nº 041-

04/2016 do Poder Executivo que CRIA CARGO DE ENFERMEIRO ficará retido para mais análises

e estudos. O Projeto de Lei Nº 042-04/2016 do Poder Executivo que CRIA CARGO DE FARMA-

CÊUTICO, ficará retido para mais análises e estudos. O Projeto de Lei Nº 043-04/2016 do Poder Exe-

cutivo que CRIA CARGO CATEGORIA FUNCIONAL E CARGOS DE PROVIMENTO EFETI-

VO NO QUADRO DE SERVIDORES DO MUNICÍPIO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, ficará

retido para mais análises e estudos. O Projeto de Lei Nº 010-01/2017 do Poder Executivo que AUTO-

RIZA CONTRATAÇÃO EMERGENCIAL DE PROFESSOR SÉRIES INICIAIS E DÁ OUTRAS

PROVIDÊNCIAS, em votação o projeto foi  aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 011-

01/2017 do Poder Executivo que  AUTORIZA A ABERTURA DE CRÉDITO ESPECIAL E DÁ

OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em votação o projeto foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei

Nº  012-01/2017  do  Poder  Executivo  que  INSTITUI  PROGRAMA  DE  RECUPERAÇÃO  DE



CRÉDITOS FISCAIS (REFIS MUNICIPAIS) E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em discussão ao

Projeto, o Vereador Leandro Olbermann, questionou se este valor permanece o mesmo em todos os anos

ou sofre alterações. A Assessora Jurídica Adriana Schossler, respondeu que depende da dívida ativa do

Município, explicou que este valor foi verificado pela contabilidade até o ano de 2016,  “ás vezes a ina-

dimplência é maior e outras vezes menor”. Informou que a parcela mínima para os pagamentos será de

R$100,00 (Cem reais). Leandro questionou novamente se não causaria um impacto negativo aos bons

pagadores. O Presidente da Câmara, Sérgio Backes, respondeu que isso pode acontecer, mas não teria

outra saída. Jair Klein, concordou que este tipo de campanha é interessante, mas acredita que alguns irão

concordar em pagar parcelado e outros não. Sabe da dificuldade financeira de algumas pessoas. Ubiraja-

ra Marques, acredita que seria um incentivo para as pessoas que estão em débito com o Município, con-

cordou que é uma ótima ideia, e com a redução dos juros e o parcelamento, o retorno será maior. Adria-

na Schossler esclareceu que não existe a renúncia do valor que é devido, o Município está abrindo mão

dos juros e das multas, e o motivo de fazer 100% é incentivar as pessoas a pagar em menos vezes para

que este valor possa realmente entrar para o caixa do Município, caso não ocorra desta forma, o judiciá-

rio será acionado. Adriana acredita que com esta negociação com certeza ficaria mais convidativo para

as pessoas que estão inadimplentes a mais tempo, vir negociar as suas dívidas. Anastácia, questionou re-

ferente ao parcelamento, se seriam 10 ou 12 meses. Adriana respondeu a Vereadora informando que o

prazo para solicitar o parcelamento é de 10 meses (março a novembro), mas o parcelamento é em 12

meses, com parcela mínima de R$100,00 (Cem reais). Em votação o projeto foi aprovado por unani-

midade. O Projeto de Lei Nº 013-01/2017 do Poder Executivo que AUTORIZA PRORROGAÇÃO

DE PRAZO PARA INÍCIO DE ATIVIDADES PREVISTO NO CONTRATI DE CONCESSÃO

DE DIREITO REAL DE USO FIRMADO COM A EMPRESA LOCATELLI MÁRMORES E

GRANITOS LTDA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em discussão ao Projeto, o Vereador Ubira-

jara Marques, informou que a obra está em estágio avançado e achou muito importante o prazo dado

pelo Município, parabenizou a administração pelo ato. Anastácia Zart, também concordou com o au-

mento do prazo. O Vereador João Celso Fuhr, mencionou que a empresa está em fase de expansão e este

prazo é fundamental. O Vereador Adriano Schneider, acredita que é importante esta iniciativa e também

atrair mais empresas para o Município. Sérgio Backes também parabenizou a administração pois com

estas atitudes o Município terá bons resultados futuramente, falou que esteve com o proprietário da em-

presa e acredita que esta parceria será válida, “temos que dar valor para as empresas e principalmente

as que são daqui”. Em votação o projeto foi  aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 014-

01/2017 do Poder Executivo que ALTERA REDAÇÃO DE ARTIGO DA LEI Nº 991 – 03/2011 E

DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em votação o projeto foi aprovado por unanimidade. O Projeto de

Lei Nº 015-01/2017 do Poder Executivo que AUTORIZA A CONVOCAÇÃO DE OCUPANTE DE



CARGO DE NUTRICIONISTA PARA CARGA HORÁRIA SUPLEMENTAR E DÁ OUTRAS

PROVIDÊNCIAS,  em votação o projeto foi  aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 001-

01/2017 do Poder Legislativo que  DENOMINA LOGRADOURO PÚBLICO, que atendendo nosso

regime interno, o projeto será votado na próxima sessão. A Moção 001/2017, do Poder Legislativo que

MOÇÃO DE REPÚDIO A PROPOSTA DE EMENDA CONSTITUCIONAL 287, atendendo ao re-

gime interno, em seu art. 107, parágrafo único, está moção será votada na próxima sessão. A Proposição

Nº 001/2017 do Vereador Ubirajara da Silva Marques, a proposição foi aprovada por unanimidade. O

Pedido de Informações Nº 002/2017 do Vereador Jair Guerino Klein, o pedido foi aprovado por unani-

midade.  EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA:  O vereador GUSTAVO RICHTER

após realizar saudações aos colegas da Câmara de Vereadores, ressaltou a informação que recebeu de

que a nova administração iria fechar o Hospital São Gabriel Arcanjo, “não sei quem está plantando esta

ideia na cabeça das pessoas”, destacou a reunião das autoridades políticas juntamente com a diretoria

do Hospital para que fosse verificado a atual situação do local. Finalizou dizendo que não é de hoje que

o Hospital está assim e que a situação é realmente crítica e precária, mas que a pretensão é melhorar e

jamais fechar, afirmou que será feito o possível para que isso não aconteça, “pois, a saúde vem em pri-

meiro lugar”. O vereador JAIR GUERINO KLEIN após os devidos cumprimentos aos colegas da Câ-

mara, ao Prefeito Lairton Hauschild e demais pessoas presentes, pediu desculpas por não poder compa-

recer a reunião no Hospital São Gabriel Arcanjo realizada em 20/02, devido a um problema de saúde.

Solicitou uma faixa elevada próximo ao Posto do Zeca, ” neste local ainda não deu morte por um mila-

gre”, pediu a atenção da administração. Falou referente ao seu pedido de informação onde solicitou in-

formações sobre o caixa do Poder Executivo do ano de 2016, pois foi questionado e a população merece

esclarecimentos. Agradeceu ao Secretário da Agricultura e Meio Ambiente Gerson Kolling e ao Secretá-

rio de Estradas Elio José Backes, por uma terraplanagem realizada. Agradeceu também ao Prefeito Lair-

ton Hauschild por ter levado até Brasília alguns pedidos seus. Pediu um pouco de calma e cautela aos

moradores de São Rafael referente a pavimentação das ruas, informou que está ficando bonito e que será

finalizado assim que possível. Solicitou uma atenção quanto a um trecho em frente ao Sr. Décio Schnei-

der, informa que a rua quase não tem mais passagem, já conversou com o colega João Dullius referente

a isso. A vereadora ANASTÁCIA ZART saudou a mesa Diretora, colegas e as demais pessoas presen-

tes. Agradeceu a presença do Prefeito Lairton Hauschild e destacou que é difícil ver um Prefeito partici -

pando das Sessões sem ser convocado. Falou referente as faixas elevadas, que a Comunidade XV de No-

vembro já fez um abaixo assinado para que sejam colocadas em pontos estratégicos onde existe grande

movimentação de veículos e em alta velocidade, estas assinaturas já foram protocoladas. Mencionou o

boato de fechamento do Hospital, Anastácia afirma que a Câmara é contra esta decisão pois a entidade

fará muita falta, “o que deve ser feito é inovar”. A Vereadora citou novamente a EGR, foi informado



que eles não receberam nenhum pedido de colocação de placas por parte da administração anterior,

Anastácia agradeceu ao Vice-Prefeito João Dullius que já está dando sequência ao pedido. Pediu ao Pre-

feito que seja verificado o repasse ao CONSEPRO e APAE, “para a administração talvez não seja mui-

to mas para eles é bastante. ” Parabenizou a Secretaria de Educação pela bela abertura do ano letivo re-

alizada no dia 17/02, sexta-feira. Ressaltou a importância da manutenção da Rua Nicolau Zart, onde

existem buracos impedindo a passagem. Por fim, destacou a manifestação do Sindicato dos Trabalhado-

res Rurais realizada no dia 21/02 em Santa Cruz do Sul contra a PEC 287/2016, parabenizou as pessoas

que se fizeram presentes. O vereador ADRIANO SCHNEIDER saudou a mesa diretora e demais pesso-

as presentes. Mencionou a manifestação contra a PEC 287/2016 em Santa Cruz do Sul, ” o nosso Estado

ajuda muito no sustento do país”, falou que irá participar das manifestações sempre que tiver disponibi-

lidade. Parabenizou o Prefeito Lairton Hauschild e o Vice João Dullius pelo trabalho que estão desen-

volvendo juntos. Citou a importância de trazer empresas para o Município para gerar mais empregos.

Pediu um encaminhamento de um ofício ao DAER referente ao escoamento de água na curva da deman-

da em São Miguel, pois em época de chuva intensa algumas pessoas ficam ilhadas. Falou da importância

das faixas elevadas para a maior segurança da população. Finalizou afirmando que será feito o possível

para que o Hospital continue atendendo a população, “vamos fazer de tudo para manter o nosso Hospital

permaneça de portas abertas”. O vereador MILTON WEILER após as devidas saudações, parabenizou a

administração pela reforma da Prefeitura, “ficou muito bonito”. Agradeceu a administração pela retoma-

da do Convênio com a CONSISA, a qual foi totalmente esquecida pela administração passada por algum

motivo, mas que tem grande importância para o Município. Destacou a sua ida a Porto Alegre juntamen-

te com o Vice-Prefeito João Dullius e o Secretário de Planejamento Israel Moccelin, sendo muito bem

recebidos pelo Deputado Álvaro Boécio e o chefe da Casa Civil Marcio Biolchi, na ocasião foram soli-

citados alguns auxílios para o Município. Mencionou também o acordo com a EGR para que o Municí-

pio receba as sobras de asfalto para que seja distribuído nas localidades onde as ruas não são asfaltadas

ou pavimentadas, Milton acredita que vai reduzir muito a quantidade de poeira. O Vereador citou que

esteve presente na Secretaria de Obras do Estado, onde saiu com a certeza de que será enviado ao nosso

Município uma Retroescavadeira no prazo máximo de 60 dias, esta máquina irá auxiliar nos trabalhos

realizados na saibreira ou onde for necessário. Solicitou a pintura dos quebra-molas pois os mesmos es-

tão muito apagados. Concordou com a implantação das faixas elevadas, mas em pontos estratégicos,

onde existe tráfego intenso de veículos e em alta velocidade, destacando a Rua Frederico Germano Ha-

enssgen em toda a sua extensão. Falou da sua preocupação quanto a situação precária do Hospital São

Gabriel Arcanjo, ” isso não vem de hoje”. O Vereador acredita que apesar desta situação não serão me-

didos esforços para reerguer a entidade. Finalizou falando da importância das manifestações contra a

PEC 287/2016, a Câmara de Vereadores irá apoiar o Sindicato no que for necessário. O vereador UBI-



RAJARA DA SILVA MARQUES após realizar suas saudações, falou sobre a iluminação no interior, ”

os colonos estão reclamando que pagam taxa e não tem luz”, solicitou o auxílio da administração. Bira

falou também sobre o contrato do transporte escolar com a Empresa Scherer, informou que a justificati-

va dada pela antiga administração pelo rompimento do contrato com a empresa que era responsável an-

teriormente, foi para diminuir custos, o Vereador realizou os cálculos e chegou a conclusão que os cus-

tos aumentaram, pois em 7 meses foram gastos R$170.000,00 (Cento e setenta mil reais) em passagens,

sendo que, com a empresa que estava realizando o transporte anteriormente, o valor era de R$90.000,00

(Noventa mil reais), ou seja, os valores quase dobraram, “dinheiro público é coisa séria, gostaria que

isso fosse fiscalizado”, complementou. Solicitou que o serviço de limpeza da cidade fosse terceirizado

pois o Município não disponibiliza de muitos equipamentos para isso, “Cruzeiro não tem estética, parou

no tempo, precisamos fazer a cidade crescer e ser modernizada”, destacou. Por fim, citou o pronuncia-

mento do Contador do Hospital São Gabriel Arcanjo, Sr. Vicente Kronbauer, na Rádio Independente, in-

formando que o mesmo foi infeliz nas suas colocações, Bira lamentou o comentário onde foi falado que

o Hospital seria “laranja” da administração, “ele foi Secretário, trabalhou aqui dentro, então se ele sabe

de algo errado deve denunciar, caso contrário ele foi omisso. ” O Vereador afirma que ele participou

pois foi e continua sendo o contador do Hospital, “se ele fosse tão bom a entidade não tinha tanta causa

trabalhista para pagar”. Bira finalizou dizendo que é pago para defender o povo.  O vereador JOÃO

CELSO FÜHR após os devidos cumprimentos aos componentes da mesa e demais pessoas presentes,

destacou a sua visita ao Hospital São Gabriel Arcanjo, “foi de extrema importância, pois muitas vezes

passamos na frente e não sabemos o que se passa lá dentro e a situação que se encontra, precisamos

manter o Hospital aberto”. Falou do empenho da diretoria para manter o local de portas abertas. Refor-

çou a colocação do Vereador Ubirajara Marques onde o mesmo solicitou a terceirização da limpeza da

cidade, acredita que seja uma boa ideia, até porque alguns servidores não se empenham da forma que

deveria, estão sendo pagos e não desempenham a função corretamente, “temos que mudar a metodologia

de trabalho”. Solicitou roçadas no interior, parabenizou a administração pois já melhorou bastante, mas

ainda falta muito. Citou a lixeira localizada no cruzamento da Rua Frederico Germano Haenssgen com a

RST-453, “está virando um lixão público”. Pediu uma providência da administração. Finalizou pedindo

a atenção especial da administração quanto a rua onde se localizam as empresas Agrovale, Coperval e

Agropneus. O vereador LEANDRO LUIS OLBERMANN após os devidos cumprimentos aos compo-

nentes da mesa e demais pessoas presentes, parabenizou o Prefeito Lairton Hauschild, o Vice-Prefeito

João Dullius e Secretários pelo ótimo relacionamento com todos os funcionários da casa. Parabenizou

também o empenho do Presidente do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Cruzeiro do Sul, Marcos

Antônio Hinrichsen, contra a PEC 287/2016. Falou da sua preocupação em relação ao Hospital São Ga-

briel Arcanjo, “a situação é preocupante mas tenho certeza que juntos vamos vencer esta batalha, nosso



Hospital será referência”. Solicitou o encaminhamento de um ofício para a colocação de algumas placas

com os nomes das ruas, pois muitas estão sem identificação, os pedidos já foram aprovados e as mesmas

não foram colocadas. Mencionou a ACICS, pedindo uma reunião juntamente com a administração, con-

siderando a importância de um incentivo para que as pessoas que residem no Município comprem no co-

mércio de Cruzeiro, realizar algumas promoções e prêmios de final de ano. Na sua opinião a ACICS

está se apresentando pouco, solicitou mais empenho. O vereador SÉRGIO LUIS BACKES realizou sau-

dações aos colegas da Câmara de Vereadores, ao Prefeito Lairton Hauschild e aos demais presentes. Fa-

lou sobre o torneio de bocha onde foram contabilizadas em torno de 400 pessoas entre Sábado e Domin-

go, destacou a educação das pessoas que vieram de outras cidades e a forma como desempenham o es-

porte, não havendo discussões entres os competidores, considerou importante a valorização deste espor-

te no Município. Relatou a sua conversa com o motorista do caminhão que faz a coleta do lixo do Muni-

cípio, destacou a importância da administração falar diretamente com esta pessoa, pois somente ele sabe

o que está faltando e quais as dificuldades, algumas lixeiras estão em pontos errados, uma muito perto

da outra e em muitos locais está faltando. Ressaltou a importância de manter o Hospital em atendimento,

acredita que vai dar certo pois estão todos se empenhando para isso. Falou da indicação da Assessora Ju-

rídica, Adriana Schossler, para representar a Câmara de Vereadores junto ao Hospital.  Mencionou as

obras de pavimentação e da ponte de São Rafael, pediu cautela aos moradores pois a obra será finalizada

assim que possível. Pediu uma sinalização no entroncamento da Rua Frederico Germano Haenssgen

com a RST-453, pois o trecho é perigoso e quem não conhece pode acabar atravessando a pista. Solici-

tou também a pintura das faixas de segurança da cidade. Falou da importância do asfalto moído que será

fornecido pela EGR gratuitamente, Tio recordou que em 2015 a administração rejeitou este material que

seria de extrema importância para o Município, “perdemos 100 cargas de material, o ex prefeito não deu

a mínima importância.” Por fim, parabenizou o Grupo de Dança Corpo em Movimento e a Professora

Patrícia Lauxen pelo belo trabalho realizado na abertura do ano letivo.  Nada mais havendo a tratar, o

Presidente Sérgio Luis Backes convidou a todos para a Sessão Ordinária a realizar-se no dia 08 de mar-

ço de 2017, quarta – feira, no horário das 18h30min (dezoito horas e trinta minutos), na Câmara de Ve-

readores de Cruzeiro do Sul, SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO

DO SUL-RS, AOS 23 DIAS DO MÊS DE FEVEREIRO DE 2017.

          MILTON IRINEO WEILER                                      SÉRGIO LUIS BACKES

     Primeiro Secretário                               Presidente da Câmara de Vereador


